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Présentation

Tout d'abord laissez-moi vous dire que je suis natif de Saint-Ferdinand et que
je m'y plais toujours à y vivre quoique depuis la fermeture de I'Hôpital Saint-
Julien, Saint-Ferdinand est devenu plus terne, mais un village qui demeure un
joyau à découvrir avec son potentiel récréo touristique.

Suivant avec un peu de recul le conseil municipal via I'information transmise
mais ayant toujours à cæur le développement social de ma municipalité, je
m'implique dans divers organismes tels que Club Optimiste, Chevaliers de
Colomb, Maison de Jeunes ainsi que diverses levées de fonds comme
Opération Enfant Soleil, etc....

Ma conjointe est native de Plessisville et est résidente de St-Ferdinand
depuis plus de 30 ans.

Nous sommes heureux de vivre dans un endroit paisible ou I'harmonie se marie
avec la nature.

lnformation qénérale

Le présent projet de l'aménagement d'un parc éolien dans la MRC de l'Érable
suscite l'intérêt général de la population depuis que le RDDA (Regroupement
pour le Développement Durable des Appalaches) à publiciser et à tenu une
séance d'information publique, le 26 août 2009, à Saint-Ferdinand dans les
locaux de I'auditorium de I'Hôpital St-Julien. Séance à laquelle nous étions
présents. Séance aussi attendu de beaucoup puisque la salle était bondée
de gens en manque d'information.

Lors de cette rencontre d'information, un regroupement de personnes prônant
ce projet tentait d'influencer et bloquait l'entrée aux personnes désireuses de
recevoir de l'information. À l'intérieur de ce groupe derrière une bannière, se
tenait plusieurs personnes dont des propriétaires de terrain, conseiller
municipale et autres... Pourtant ce n'était qu'une séance d'information ou
tous et chacun pouvait y assister sans partie prie.

Dès cette rencontre, je me suis intéressé au dossier et par le fait même,
assister aux diverses réunions du conseil municipal"
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Gontexte et démocratie

Saint-Ferdinand comme bien d'autres petites municipalités est géré par un
conseil municipal de six personnes avec un budget environnant les trois
millions. Peu de personnes participent aux diverses séances municipales qui
se tiens régulièrement le premier lundi de chacun des mois. Moi comme
peut-être d'autres citoyens, faisions confiance à nos élues pour mener à bien
la destiné de notre municipalité. Divers dossiers dont celui de la fermeture de
l'Hôpital St-Julien à suscité l'intérêt marqué de la population, et la marque
encore aujourd'hui. De ce fait, un groupe de personnes travaille toujours
dans I'objectif de réutiliser économiquement les bâtiments, mais non sans
heurt.

C'est dans ce genre d'apologie que les gens se regroupent, que se soit par
manque d'information ou de désinformation ou d'idée opposé à un projet.

Depuis quelque temps avec le vent qui souffle dans tous les sens avec le
projet de parc éolien dans la MRC de l'Érable, je me suis mis à faire des
recherches, à écouter et à m'informer dans le but de faire ma propre opinion.
J'ai participé depuis septembre dernier aux séances du conseil municipal et
j'ai été surpris et choqué d'entendre les propos de nos élus.

Surpris puisque deux personnes élues ont indiqués qu'ils ne se sont jamais
retirés des séances, lors de discussions et de votes sur le projet éolien. lls
avaient signé avec le promoteur un contrat d'option et ils n'ont jamais
déclarées leurs intérêts pécuniaires. Du pur conflit d'intérêt, mais avec la
bénédiction du conseil puisque personne n'a opposé de désaveu. Quelle
irrévérence?

Un autre conseillé (quoique légal mais immoral) à refuser de donner le droit
de passage (l'accès à son terrain) comme il le faisait depuis plus de 25 ans
(selon ses dires au conseil municipal) à un OBNL < La Clé des Bois > (sentier
de ski de fond). L'objectif probablement était de mettre de la pression pour
faire accepter le projet éolien. Bizarre puisque plusieurs propriétaires de
terrains faisaient de même, et des propriétaires qui auraient aussi des
éoliennes d'ériger sur leur terrain. Quelle anarchie?

50% des conseillés municipaux qui bafouent notre institution démocratique. ll
y a de quoi à s'interroger?
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À mon avis le conseil municipal de Saint-Ferdinand a largement miné sa
crédibilité en faisant fi des règles démocratiques, en ne travaillant pas pour
l'amélioration de notre municipalité.

Suite à la dernière campagne électorale, un fort taux de participation à 75%
dénote des signes interrogatoires. Entre les trois personnes candidates à la
mairie, Monsieur le Maire à sa réélection déplorait sur les ondes de la radio
locale KYQ-FM, que la campagne ait porté que sur le dossier éollen et qu'il le
déplorait. Pourtant 52% de la population n'ont pas voté pour lui... Eslce
I'acceptation sociale pour le projet éolien comme il le prétend? Pourtant les
deux autres candidats à la mairie proposaient un référendum sur ce dossier.

Je peux comprendre que comme préfet de la MRC, saint-Ferdinand à donné
son accord et il serait mal venu de tenir un référendum au risque d'être rejeté
par sa propre communauté. Alors comme son appui à été donné, il n'y a
aucun risque à prendre.

ll aurait été beaucoup plus sage de tenir des séances d'informations locales
et de faire un référendum sur le projet. Peut importe la résultante, la pression
sociale aurait été amoindri puisque la démocratie aurait parlé.

Gonstat

Je vois maintenant les gens de notre municipalité s'entredéchirer au sujet du
parc éolien brisant ainsi I'harmonie et le bon voisinage qui régnait dans la
communauté. ll faut comprendre ici que I'argent à pris le dessus sur les
valeurs humaines. La réalité frappe!!!

75% des propriétaires de terrains où se verront érigé ses éoliennes,
n'habitent pas dans ce secteur, mais à I'extérieur de cette zone. Que ce soit
ailleurs dans la MRC de l'Érable où à I'extérieur de celle-ci donc pas de
désagréments, effets néfastes, simplement de l'argent.

Après I'ensemble des informations que j'ai pu recueillir ici et là, j'en suis venu
à la conclusion que ce parc éolien ne représentait pas nos valeurs et je
m'explique.

1. Tout d'abord je trouve que ce projet n'est socialement pas responsabre
puisqu'il vient s'intégrer dans un milieu habité beaucoup trop près des
résidences. Depuis plusieurs années les municipalités au Québec
créent des parcs industriels dans le but de regrouper les entreprises
mais surtout des éloigner des milieux résidentiels. Un tel parc
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industriel d'éolien serait mieux implanté près des barrages hydro
électriques puisqu'en plus du vent, le réseau de transport est déjà
existant, ce qui diminuerait les impacts dans nos régions habitées. Le
conseil municipal contrevient à ses propres règlements. Laissé à lui-
même, le conseil municipal ne pouvait rivaliser avec une multinationale
afin d'effectuer ses propres recherches, analyses, etc... lls ont plutôt
confié au promoteur le soin de leur apporter des réponses à leurs
questionnements. Promoteur désireux de s'implanter au Québec.

ll n'y a rien dans ce projet qui peut être motivateur, porteur d'avenir et
qui apporte de façon significative une plus value à I'ensemble de la
population de Saint-Ferdinand. Baisse de la valeur foncière,
augmentation du fardeau fiscal pour maintenir l'équilibre budgétaire
selon nos besoins. Bref, rien d'essentiel et de nécessaire qui nécessite
une attention particulière pour notre municipalité. Ce n'est absolument
pas ce qu'on appelle le partage de la richesse et encore moins une
nécessité pour notre région en faisant référence à la tour pour les
cellulaires. Ce n'est guère plus intéressant mais du moins il y avait un
avantage pour I'ensemble de la population. Une retombé positive pas
simplement pour quelques individus.

Je suis de ceux qui croient que la nationalisation de I'hydro électricité à
été et est toujours ce qu'il y a eu de meilleur pour notre société et je
considère que tout ce qui s'apparente à la création de cette richesse
doit être nationalisé. Je crois que l'ouverture au privé dans le domaine
de l'électricité ouvre une brèche significative à tous les biens pensants
qui désirent privatiser Hydro Québec. Je considère toujours que nous
devons développer cette expertise tout gardant Ia main mise dans son
expansion et sa distribution.

Je suis sidéré de voir que nous avons payé depuis deux ans plus de
340$ millions pour ne pas produire d'électricité à Bécancour. Un bris
de contrat dans un contrat d'une dizaine d'année dans une entreprise
privée pas trop loin de chez nous. On veut développer un autre
marché parallèle de production d'électricité éolienne au privé alors
qu'on paye déjà pour ne pas produire ailleurs!!! Mais dites-moi que je
rêve? Cette même société d'état augmente ma facture de façon
significative d'année en année.

L'importance de conserver dans et avec les municipalités aux alentours
un bon voisinage et de camaraderie sans leur imposer le désagrément
visuel d'un tel projet. Le nnanque d'information dans ce dossier laisse
un arrière goût. Pourtant quand c'est le temps d'organiser des
évènements populaires, le conseil municipal fait beaucoup plus de
propagande. On n'a qu'à penser à la petite séduction où tout
récemment, le passage de la flamme olympique.

3.
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Ce projet de parc éolien tel que soumis m'apparaît négatif et nuit grandement
à la paix sociale et à l'industrie touristique de Saint-Ferdinand.

Nous vivons dans une communauté et on doit agir en communauté. on se
doit de respecter nos institutions démocratiques et nos lois où règlements qui
y sont votés. Mais nos décideurs doivent aussi les respecter.

Nous ne sommes pas dans une partie quelconque et il ne s'agit pas de savoir
qui sortira gagnant. Ce n'est pas I'enjeu.

Plusieurs personnes ont choisies de vivre dans ce coin de pays tandis que
d'autres ont choisi de venir s'installer afin de concrétiser leur rêve, leur
retraite. Pourquoi aujourd'hui venir briser cette harmonie pour quelque chose
que nous n'avons pas de besoins, ni aujourd'hui, ni demain.

Nous avons un avenir à protéger et une génération à préparer.

Des résidents inquiets.

44{-*a,
Angèle Soulières

Saint-Ferdinand, GON 1 N0

Yvan Fecteau.




